



## Le métropolite Tikhon de toute l'Amérique et du Canada a présidé un symposium sur la vie de l'Église orthodoxe en Amérique



Le 8 décembre 2019, Sa Béatitude le métropolite Tikhon de toute l'Amérique et du Canada, archevêque de Washington, venu à Moscou fêter le 25<sup>e</sup> anniversaire de l'érection du métochion de l'Église orthodoxe en Amérique, s'est rendu à la Maison diocésaine de Moscou, bâtiment principal de l'Université orthodoxe Saint-Tikhon, où il a présidé un symposium sur l'Église orthodoxe en Amérique.

Étaient présents les membres de la délégation de l'Église orthodoxe en Amérique : l'archevêque David de Sitka et d'Alaska, l'archimandrite André (Hoarște), vicaire du diocèse roumain de l'Église orthodoxe en Amérique, élu évêque de Cleveland, l'archiprêtre Alexandre Rentel, chancelier de l'Église orthodoxe en Amérique, l'archiprêtre Daniel Andrejuk, recteur du métochion de l'Église orthodoxe en Amérique à Moscou, l'archidiacon Joseph Matusiak, secrétaire du primat de l'Église orthodoxe en Amérique.

Par ailleurs, étaient venus participer à l'évènement : l'évêque Clément de Krasnoslobodsk et de

Temnikov, l'archiprêtre Alexandre Agueïkine, adjoint au directeur du Secrétariat administratif du Patriarcat de Moscou, l'archiprêtre Igor Iakimtchouk, secrétaire du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou chargé des relations interorthodoxes, D. Petrovski, collaborateur du DREE, des clercs et des laïcs moscovites, des enseignants de l'Université Saint-Tikhon et d'autres écoles religieuses de la capitale.

Le recteur de l'Université Saint-Tikhon, l'archiprêtre Vladimir Vorobiov, les enseignants et des étudiants de l'établissement attendaient le primat de l'Église orthodoxe en Amérique devant le bâtiment. Sa Béatitude a d'abord visité le musée consacré aux nouveaux-martyrs et confesseurs de l'Église russe, fondé par l'Université.

A la salle des assemblées de la Maison diocésaine, où eut lieu le Concile local historique de 1917-18, le métropolite Tikhon été accueilli par la chorale de la faculté de théologie, qui a interprété le tropaire, le kondakion et le mégalynaire de saint Tikhon.

Dans son discours d'accueil, l'archiprêtre Vladimir Vorobiov a rappelé, qu'il y a presque 28 ans, peu après l'ouverture de l'Université Saint-Tikhon, le protopresbytre Jean Meyendorf, doyen du séminaire Saint-Vladimir, avait participé à la première conférence. Aujourd'hui, l'université est heureuse d'accueillir une délégation de l'Église orthodoxe en Amérique et le primat de celle-ci.

Sa Béatitude le métropolite Tikhon a présenté une communication sur « le travail apostolique de l'Église en Amérique du Nord », où il a présenté la conception de la vie interne et externe de l'Église orthodoxe en Amérique, attirant l'attention sur la réalisation de la mission apostolique de l'Église dans différents domaines : la vie spirituelle, pastorale, relations avec l'entourage, catéchèse et prédication de l'Évangile.

L'intervenant suivant, l'archimandrite André, a montré que la conception énoncée par le métropolite Tikhon constituait pour tous les chrétiens orthodoxes d'Amérique une invitation à repenser la vie chrétienne sur la base de la renaissance des principes eucharistiques.

Le supérieur du métochion du monastère de Valaam, l'higoumène Joseph (Krioukov), a prononcé ensuite un exposé sur « La mission de Valaam en Alaska : leçons du passé et perspectives pour l'activité missionnaire en Amérique et en Russie ». Il a exposé sa vision de la vie spirituelle de l'Église en Amérique, partant de l'expérience missionnaire des moines de Valaam en Alaska.

Ensuite, le primat de l'Église orthodoxe en Amérique et les membres de la délégation ont répondu aux nombreuses questions des étudiants.

L'archiprêtre Vladimir Vorobiov a conclu en remerciant Sa Béatitude de sa participation, lui offrant une icône de son saint patron, le patriarche Tikhon, peinte à la faculté des arts sacrés de l'université, ainsi que les œuvres des protopresbytres Alexandre Schmeman et Jean Meyendorf, publiés par l'université.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/45842/>